
Cuma Hutbesi, 17.07.2015 
Dinimiz hayat tarzımız olsun! 

وَمَنْ أعَْرَضَ عَن ذِكْرِي فَإنَِّ لَھُ مَعِیشَةً ضَنكًا وَنَحْشُرُهُ یوَْمَ الْقِیَامَةِ 

أعَْمَى قَالَ رَبِّ لِمَ حَشَرْتنَِي أعَْمَى وَقَدْ كُنتُ بَصِیرًا قَالَ كَذلَِكَ أتَتَكَْ آیَاتنَُا 

فنَسَِیتھََا وَكَذلَِكَ الْیوَْمَ تنُسَى وَكَذلَِكَ نَجْزِي مَنْ أسَْرَفَ وَلَمْ یؤُْمِن بِآیَاتِ 

 رَبِّھِ وَلعََذاَبُ الآْخِرَةِ أشََدُّ وَأبَْقَى

Muhterem Müslümanlar! 

Bugün, bayram bayram üstüne geldi. Bu sabah 
Ramazan Bayramını kıldık, şimdi ise cuma 
bayramında bir aradayız. Rabbimiz’e sonsuz hamdü 
senâlar olsun. 

Bugün itibariyle ramazan gibi bir temizlenme, bir 
arınma, bir durulanma ayından çıktık. Şimdi vakit, bir 
daha çamura bulanmama, bir daha kirlenmeme 
vaktidir. Ve şimdi, inandığımız Allah’ın dinini, Hz. 
Muhammed Mustafa’nın yolunu hayat tarzı 
kılmamızın vaktidir. Hayat tarzı demek, bu dünyada 
nasıl yaşanacağının ilkeleri demektir. Bu ilkeler, 
Allah tarafından belirlenmiş ve resulü tarafından da 
bizlere tebliğ edilmiş ise, artık bize düşen o ilkeleri 
hayatımızın rehberi olarak kullanmaktır. 

Aziz Cemaat! 

Şu ramazan ayının sıkıcı geldiğini, kendisinin bu ayda 
daraldığını söyleyen bir Müslüman’ı, bir mümini 
gösterebilir misiniz? Çocukların bile bu ramazanda 
nasıl heyecanlandığını, o derin uykularını bölerek 
sahura kalkmak için yarıştıklarını, uzun uzun 
teravihlere, ta gece yarılarına kadar katılmak için şu 
camilerimize neşe kattığını hepimiz gördük, hepimiz 
yaşadık. Öyleyse ramazandaki ruh hâlimiz 
Müslümanlar olarak bizim gerçek ruh hâlimiz 
olmalıdır. Burada Tâhâ suresinin şu ayetlerini 
gündemimizin başına koymamız gerektiğini 
hatırlatmak istiyorum. Bu ayetlerde şöyle 
buyuruluyor : 

“Her kim de benim zikrimden (Kur’an’dan) yüz 
çevirirse, mutlaka ona dar bir geçim vardır. Bir de 
onu kıyamet gününde kör olarak haşrederiz. O da 
şöyle der: ‘Rabbim! Dünyada gören bir kimse 
olduğum hâlde, niçin beni kör olarak haşrettin?’ 
Allah, ‘Evet, öyle. Ayetlerimiz sana geldi de sen 
onları unuttun. Aynı şekilde bugün de sen 
unutuluyorsun.’ der. Haddi aşan ve Rabbi’nin 
ayetlerine inanmayanları işte böyle cezalandırırız. 
Şüphesiz ahiret azabı daha şiddetli ve daha 
kalıcıdır.” 1 

Aziz Kardeşlerim! 

Çok unutuyoruz, hemen yüz çeviriyoruz. Ayetin de 
işaret ettiği bir hüsrandan çekiniyoruz ama bizi o 

                                                 
1 Tâhâ suresi, 20:124-126 

hüsrana götürecek olan yoldan gitmekten de 
vazgeçmiyoruz. 

Şükürler olsun ki, Rabbimiz çok merhametlidir ve 
kendisine dua edilerek, samimi bir şekilde af 
dilenmesini, tövbe edilmesini istemektedir. Böylece, 
bu dünyada işlediğimiz hatalardan yine bu dünyada 
kendi arzumuzla vazgeçme fırsatı sunmaktadır.  

Âyet-i kerîme bakınız tevbenin sonuçlarını nasıl 
açıklıyor: “Ancak tövbe edip de inanan ve sâlih 
amel işleyenler başka. Allah işte onların 
kötülüklerini iyiliklere çevirir. Allah çok 
bağışlayandır, çok merhamet edendir.”2  

Rabbimiz fırsat üstüne fırsat veriyor. Ramazan, Kadir 
Gecesi, bayram ve şimdi nihayet cuma saati. Akıllı 
bir insanın yapacağı işte bu fırsatları vakit 
geçirmeden, zaman kaybetmeden kullanmaktır. Hem 
de hep birlikte. Hutbemi bir ayet ve bir hadis meali ile 
bitirmek istiyorum: 

“Hep birlikte Allah’ın ipine (Kur’an’a) sımsıkı 
sarılın. Parçalanıp bölünmeyin. Allah’ın size olan 
nimetini hatırlayın. Hani sizler birbirinize 
düşmanlar idiniz de O, kalplerinizi birle ştirmi şti. 
İşte O’nun bu nimeti sayesinde kardeşler 
olmuştunuz. Yine siz, bir ateş çukurunun tam 
kenarında idiniz de O sizi oradan kurtarmıştı. İşte 
Allah size ayetlerini böyle apaçık bildiriyor ki 
doğru yola eresiniz.”3 

“Müminler birbirlerini sevmekte, birbirlerine 
acımakta ve birbirlerini korumakta bir vücuda 
benzerler. Vücudun bir uzvu hasta olduğu zaman, 
diğer uzuvlar da bu sebeple uykusuzluğa ve ateşli 
hastalığa tutulurlar.” 4 

 

 

  

                                                 
2 Furkân suresi, 25:70 
3 Âl-i İmrân suresi, 3:103 
4 Buhârî, Edeb 27 



Sermon du Vendredi, 17.07.2015 
Que notre religion soie notre mode de vie ! 

وَمَنْ أعَْرَضَ عَن ذِكْرِي فَإنَِّ لَھُ مَعِیشَةً ضَنكًا وَنَحْشُرُهُ یوَْمَ الْقِیَامَةِ 

أتَتَكَْ آیَاتنَُا أعَْمَى قَالَ رَبِّ لِمَ حَشَرْتنَِي أعَْمَى وَقَدْ كُنتُ بَصِیرًا قَالَ كَذلَِكَ 

فنَسَِیتھََا وَكَذلَِكَ الْیوَْمَ تنُسَى وَكَذلَِكَ نَجْزِي مَنْ أسَْرَفَ وَلَمْ یؤُْمِن بِآیَاتِ 

 رَبِّھِ وَلعََذاَبُ الآْخِرَةِ أشََدُّ وَأبَْقَى

Chers Musulmans ! 

Aujourd’hui, deux fêtes se sont croisées. Ce matin 
nous avons accompli la prière de la fête du Ramadan, 
et maintenant nous sommes ensemble pour la fête du 
vendredi. Nous remercions infiniment notre Seigneur 
pour cela. 

En ce jour, nous sommes sortis d’un mois de 
nettoyage et de purification. Et Maintenant c’est le 
temps de ne plus entrer dans la boue, le temps de ne 
plus se salir. C’est désormais l'heure de faire de la 
religion d'Allah -Azze we Djel- à laquelle nous 
croyons, et du chemin du prophète Mouhammed 
Moustafa -sas- un mode de vie. Le mode de vie 
signifie les principes selon lesquelles il faut vivre 
dans ce monde. Si ces principes ont été déterminés 
par Allah -soubhanahou wa ta'ala- et nous ont été 
transmis par son messager -sas-, alors il nous 
incombe d’utiliser ces principes en tant que guide 
pour notre vie. 

Chers Fidèles ! 

Est-ce que vous pouvez montrer un musulman, un 
croyant qui dit que ce mois de Ramadan a été 
ennuyeux, et qu’il était déprimé pendant ce mois ? 
Nous avons tous vu et tous vécu l’émotion des 
enfants pendant ce ramadan, leur course pour se 
réveiller la nuit en interrompant leur profond 
sommeil, et aussi comment ils ont apporté du bonheur 
dans nos mosquées en participant aux longues prières 
de Tarawih, quitte à rester jusqu’au milieu de la nuit. 
Dans ce cas, l’état d’esprit dans lequel nous sommes 
pendant le mois de Ramadan doit être en réalité l’état 
d’esprit d’un Musulman de tous les jours. Je tiens ici 
à rappeler que nous devons mettre ces versets de la 
sourate Taha en tête de notre actualité. Il est dit ainsi 
dans ces versets : 

« Et quiconque se détourne de Mon Rappel (du 
Coran), mènera certes, une vie pleine de gêne. Et 
nous le ressusciterons aveugle le Jour de la 
Résurrection. Il dira : "Ô mon Seigneur ! 
Pourquoi m'as-Tu ressuscité aveugle alors que sur 
Terre je voyais ?"  Allah dira : “De même que Nos 
Signes t'étaient venus et que tu les as oubliés. Ainsi 
aujourd'hui tu es oublié”. C’est ainsi que nous 
sanctionnons celui qui aura commis des excès et 

n’aura pas cru aux signes de son Seigneur. Et 
certes, le châtiment de l'au-delà est plus sévère et 
plus durable. »5 

Mes Chers Frères ! 

Nous oublions beaucoup, nous tournons très 
rapidement le dos. Nous ne voulons pas tomber dans 
une perdition comme indiqué dans le verset, mais 
nous n’abandonnons pas non plus le chemin qui mène 
à la perdition.  

Loué soit-Il ! Notre seigneur est très pardonneur. Il 
veut que nous l’invoquions, que nous lui demandions 
pardon avec sincérité et que nous nous repentions. 
Ainsi, Il nous offre par notre propre volonté, la 
possibilité d’abandonner les erreurs commises dans ce 
monde alors que nous sommes encore sur terre.  

Regardez comment ce verset décrit le résultat du 
repentir : « Sauf celui qui se repent, qui croit 
sincèrement en Dieu et accomplit des bonnes 
œuvres ; ceux-là Allah transformera leurs 
mauvaises actions en bonnes, et Allah est 
Pardonneur et Miséricordieux. »6 

Notre Seigneur nous donne plusieurs occasions à la 
suite. Le mois de Ramadan, la nuit du Destin, La fête 
du Ramadan, et maintenant l’heure de la prière du 
Vendredi. Ce que doit faire une personne intelligente, 
c’est profiter de ces occasions sans perdre de temps. 
Et nous devons le faire tous ensemble. Je souhaite 
terminer ce sermon par un verset et un hadith : 

« Attachez-vous tous fermement à la corde d’Allah 
(Le Saint Coran), et ne vous divisez pas. Rappelez-
vous les bienfaits que Dieu vous a accordés ; 
lorsque vous étiez ennemis, c'est Lui qui a rétabli 
l’union entre vos cœurs et par Sa grâce, a fait de 
vous des frères ; de même que vous étiez sur le 
bord d’un gouffre de feu et Il vous en a sauvés. 
C’est ainsi que Dieu vous expose clairement Ses 
signes afin que vous trouviez le droit chemin. » 7 

« Les musulmans, dans l'amour, l'affection et la 
miséricorde qu'ils se portent, sont comparables à 
un seul corps. Lorsqu'un membre de ce corps est 
affecté, c'est l'ensemble du corps qui ressent la 
douleur et devient malade » 8 

 

 

                                                 
5 Sourate Tâhâ, 20:124-126 
6 Sourate Le Discernement, 25:70 
7 Sourate La Famille de ‘Imran, 3:103 
8 Al-Boukhârî, Adab 27 


